

Martes 9 de Noviembre 2021

Número 955

La Carta en formato PDF

La Fundación en



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

"En general se percibe a la Unión europea como un actor importante"

Autores : Pierre Mayaudon, Isabelle Marchais



Desde el Tratado de Lisboa, la Unión Europea está representada en el mundo por embajadores, que coordinan la acción conjunta de los 27 sobre el terreno. Pierre Mayaudon, antiguo embajador francés, estuvo destinado en Kabul en nombre de la UE. Explica cómo esta función contribuye, dentro del marco jurídico y político existente, a forjar una identidad diplomática europea.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Debate/Berlín - Debate/Zagreb - Informe 2021 - Atlas/Europa - Sanidad/Europa - Bielorrusia **Comisión** : Pesca - Brexit/Ulster **Parlamento** : Taiwán - Futuro/Europa **Consejo** : Eurogrupo **Diplomacia** : Etiopía - Birmania/Nicaragua - Clima **Alemania** : Francia **Bulgaria** : Encuestas **Francia** : Reino Unido/Pesca **Italia** : Competencia **Portugal** : Elecciones **República Checa** : Gobierno **Consejo de Europa** : Bulgaria **TEDH** : Polonia/Justicia **Eurostat** : Paro **Estudios/Informes** : Presupuesto - Ayuda humanitaria **Cultura** : Exposición/Stuttgart - Exposición/Frankfurt - Cine/Tesalónica - Exposición/Lodz - Festival/Espinho - Arte/Madrid - Festival/Florenca - Foto/París - Exposición/Helsinki - Exposición/Córdoba **Bicentenario Napoleón** : Exposición/Brignoles - Exposición/Châtenay-Malabry

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Entre visión europea y necesidades nacionales - La presidencia francesa de la UE en un año convulso



En el marco de la preparación de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión, la DGAP organiza el 10 de noviembre, por iniciativa de la Fundación Robert Schuman, una videoconferencia con Jean-Dominique Giuliani y Pascale Joannin sobre las cuestiones estratégicas y de defensa de la Unión Europea y sobre el concepto de soberanía europea en una perspectiva franco-alemana... [Leer más](#)

Reactivación económica y cohesión política para el futuro de la Unión



En el marco de la preparación de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión Europea y de la Conferencia sobre el futuro de Europa, el Instituto de Desarrollo y Relaciones Internacionales (IRMO) de Zagreb organiza el 12 de noviembre, por iniciativa de la Fundación Robert Schuman, una videoconferencia en la que participarán Jean-Dominique Giuliani y Pascale Joannin sobre la reactivación económica de la Unión y cómo reforzar la identificación de los ciudadanos con el proyecto europeo... [Leer más](#)

El Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2021



Si aún no ha tenido la oportunidad de leer la edición 2021 del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión", obra de referencia publicada por ediciones Marie B. todavía es posible. Está disponible en papel en las librerías y en nuestro sitio web, y en formato digital. Pídalo... [Leer más](#)

El Atlas permanente de la Unión europea está disponible



La quinta edición del singular Atlas Permanente de la Unión Europea ofrece una visión completa y fácilmente accesible de la Unión Europea, la zona del euro y cada uno de sus 27 Estados miembros. Está disponible en papel en nuestro sitio web y en las librerías, o en formato digital... [Leer más](#)

Mapa de medidas sanitarias y condiciones de viaje en Europa



En los Países Bajos, a partir del 6 de noviembre, es obligatorio el certificado Covid en bares, restaurantes, locales culturales y salas de conferencias, y el uso de mascarilla es obligatorio en tiendas, transporte público y escuelas. En Austria, las personas no vacunadas no pueden entrar en bares, peluquerías y locales culturales. Las mascarillas vuelven a ser obligatorias en las escuelas de las zonas más afectadas en Francia, y en la enseñanza secundaria en Bélgica. En Alemania, el gobierno federal y los Länder se han declarado a favor de una tercera dosis de vacuna para toda la población ya vacunada. Para seguir la evolución de la situación y conocer las medidas vigentes en los distintos Estados miembros de la UE, la Fundación ofrece un completo mapa de las medidas vigentes. Un recurso indispensable, actualizado regularmente... [Leer más](#)

Bielorrusia: cronología de una revolución en marcha



Mientras Polonia devolvía a varios centenares de inmigrantes transportados a su frontera por el régimen bielorruso el 8 de noviembre, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, exige que Bielorrusia deje de "poner en peligro la vida de los ciudadanos" y pide a los Estados miembros que aprueben nuevas sanciones contra el régimen. El 4 de noviembre, 35 países de la OSCE, entre ellos 26 países de la UE excepto Polonia, activaron un mecanismo para pedir explicaciones al régimen bielorruso por su represión, sus violaciones de los derechos humanos y el tráfico de inmigrantes a la UE. Para seguir la crisis abierta por las elecciones presidenciales amañadas de agosto de 2020 y la represión de la oposición democrática, la Fundación ofrece una cronología de los acontecimientos y enlaces a las reacciones e iniciativas europeas... [Leer más](#)

Comisión :

Propuesta de 23 cuotas de pesca para 2022



La Comisión publicó el 3 de noviembre su propuesta de posibilidades de pesca en aguas de la UE en el Atlántico, Kattegat y Skagerrak para 2022. Los 23 totales admisibles de capturas (TAC) para las poblaciones de peces afectadas se adoptarán los días 13 y 14 de diciembre en el Consejo de Agricultura y Pesca... [Leer más](#)

Reunión sobre el protocolo de Irlanda del Norte



El vicepresidente de la Comisión, Maros Sefcovic, recibió el 5 de noviembre al ministro británico del Brexit, David Frost, para intentar llegar a un acuerdo sobre la aplicación del protocolo para mantener abierta la frontera en la isla de Irlanda. Maros Sefcovic calificó la reunión de decepcionante y advirtió que la activación británica del artículo 16 del protocolo para aplicar medidas de salvaguardia "tendría graves consecuencias"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Parlamento :

Visita a Taiwán



Siete eurodiputados, miembros de la Comisión Especial sobre Injerencia Extranjera y Desinformación, visitaron Taiwán del 3 al 5 de noviembre para estudiar las iniciativas del país para contrarrestar las campañas de desinformación de China y otros ataques híbridos. Consideraron que

Taiwán es un "socio clave y aliado democrático" de la UE y acordaron explorar vías de colaboración... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nuevos paneles de ciudadanos europeos



Tras los 4 paneles de ciudadanos organizados en Estrasburgo del 17 de septiembre al 17 de octubre en el marco de la Conferencia sobre el Futuro de Europa, se puso en marcha una segunda serie de paneles, esta vez virtuales. Del 5 al 7 de noviembre, un primer panel de 200 europeos seleccionados al azar debatió sobre cuestiones económicas, justicia social, empleo, cultura, juventud, deporte y transformación digital. A finales de noviembre se organizarán otros tres paneles. Sus conclusiones se presentarán en diciembre o enero en el pleno de la conferencia. Todos los europeos pueden contribuir a los debates en la plataforma de la conferencia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Reunión del Eurogrupo



Los miembros del Eurogrupo se reunieron el 8 de noviembre para debatir las perspectivas políticas y la evolución macroeconómica de la zona euro. Intercambiaron opiniones sobre los precios de la energía y la inflación. Los ministros también han debatido el posible impacto del euro digital en la zona del euro, han abordado la cuestión de la coordinación de las políticas fiscales y económicas en el contexto post Covid-19 y han hecho balance de los preparativos para la introducción de la red de seguridad común al Fondo Único de Resolución... [Leer más](#)

Diplomacia :

Llamamiento a la retirada de las tropas



La Unión Europea pidió el 4 de noviembre un alto el fuego inmediato y negociaciones políticas "sin condiciones previas" entre el gobierno etíope y los rebeldes de la región de Tigré. Dijo que estaba dispuesto a utilizar todos sus instrumentos de política exterior, incluidas las medidas restrictivas, para ayudar a poner fin al conflicto... [Leer más](#)

Declaraciones sobre Birmania y Nicaragua



Las elecciones presidenciales en Nicaragua se celebraron "sin garantías democráticas" y culminan el giro de este país hacia un "régimen autocrático", denunció el 8 de noviembre el jefe de la diplomacia de la Unión, Josep Borrell. El mismo día, condenó enérgicamente las graves violaciones de los derechos humanos cometidas por las fuerzas armadas desde las elecciones celebradas hace un año en Myanmar/Birmania... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Iniciativas por el clima



El 2 de noviembre, en el marco de la conferencia sobre el clima celebrada en Glasgow, la Comisión anunció una contribución de la UE de 1.000 millones de euros para la protección de los bosques. Además, la UE y EE.UU. lanzaron el compromiso mundial de reducir las emisiones de metano en al menos un 30% para 2030, firmado por más de 100 países. Por último, la UE, Francia, Alemania, el Reino Unido y Estados Unidos anunciaron una asociación para apoyar los esfuerzos de descarbonización de Sudáfrica con 8.500 millones de dólares de financiación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Alemania :

Última visita de Ángela Merkel como Canciller



Angela Merkel fue recibida junto a su marido por Emmanuel Macron y su esposa en Beaune el 3 de noviembre en su última visita oficial a Francia como canciller alemana. El Presidente francés le concedió la Gran Cruz de la Legión de Honor, destacando su "excepcional trayectoria" y su contribución para "mantener a Europa unida a pesar de todos los embates". Angela Merkel alabó la cooperación franco-alemana y los valores comunes que ha compartido con cuatro presidentes franceses. La canciller Merkel repasa sus 16 años de mandato en una entrevista con la Deutsche Welle.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Bulgaria :

Encuesta a una semana del escrutinio



A una semana de las elecciones legislativas del 14 de noviembre, el partido conservador GERB, presidido por Boyko Borisov, va en cabeza con el 22,5% de las intenciones de voto, por delante del Partido Socialista (15,1%), el nuevo partido "Seguimos con el cambio" (13,4%), el movimiento "Existe dicha nación" (12,2%), el Partido Democrático Búlgaro (11,2%) y el Movimiento por los Derechos y las Libertades (10,8%). En la primera vuelta de las elecciones presidenciales del 14 de noviembre, el actual presidente Roumen Radev (independiente) está en cabeza, por delante de Anastas Gerdjiov (GERB), Mustafa Karadaya (Movimiento por los Derechos y las Libertades) y Lozan Panov (Bulgaria Democrática)... [Leer más](#)

Francia :

Reunión con los británicos sobre pesca



El secretario de Estado francés de Asuntos Europeos, Clément Beaune, y el ministro británico para el Brexit, David Frost, se reunieron en París el 4 de noviembre para buscar una solución a la crisis entre sus dos países sobre las licencias de los pescadores franceses en aguas británicas. No se llegó a ningún acuerdo y las conversaciones continúan... [Leer más](#)

Italia :

Reforma de la competencia



El Gobierno italiano presentó el 4 de noviembre un proyecto de reforma de la política de competencia para hacer más transparentes las normas sobre concesiones y contratos públicos, así como para determinados sectores como la sanidad y los transportes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Portugal :

Elecciones legislativas anticipadas el 30 de enero



Tras el rechazo del Parlamento portugués al proyecto de presupuesto para 2022 del Primer Ministro António Costa, el 27 de octubre, el Presidente portugués Marcelo Rebelo de Sousa anunció la disolución de la Cámara de Diputados el 4 de noviembre. Las elecciones parlamentarias se celebrarán el 30 de enero de 2022... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

República Checa :

Acuerdo de 5 partidos para formar gobierno



Cinco partidos checos pertenecientes a SPOLU, una coalición de tres partidos conservadores (Partido Cívico Democrático ODS, Partido Demócrata Cristiano KDU-ČSL y TOP 09), y STAN, una alianza del Partido Pirata y Alcaldes e Independientes, firmaron un acuerdo de coalición el 8 de noviembre, el día en que se reunió por primera vez el parlamento que salió de las elecciones de los días 8 y 9 de octubre. El 6 de noviembre, el Presidente Milos Zeman, que estaba hospitalizado, dijo que estaba dispuesto a nombrar Primer Ministro al líder del SPOLU, Petr Fiala. El gobierno tendrá 18 ministros... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Exhortación a Bulgaria por los tratos degradantes



El Comité para la Prevención de la Tortura y de las Penas o Tratos Inhumanos o Degradantes (CPT) del Consejo de Europa llamó al orden a Bulgaria el 4 de noviembre por su falta de avances en la resolución de importantes problemas en las residencias sociales y los hospitales del país. El CPT pide a las autoridades búlgaras que adopten una nueva metodología para la prestación de servicios de atención a la salud mental y de servicios institucionales de asistencia social... [Leer más](#)

TEDH :

Condena a Polonia



El 8 de noviembre, el Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) condenó a Polonia por violar el derecho a un juicio justo. Considera que el nombramiento de los jueces del Tribunal Supremo por parte del Presidente polaco, con el asesoramiento del Consejo Nacional de la Magistratura, compromete la independencia e imparcialidad del Tribunal Supremo. Además, el TEDH consideró que se había violado el derecho interno polaco

tanto en lo que respecta a las normas de procedimiento para el nombramiento de los jueces del Tribunal Supremo, como en lo que respecta al incumplimiento de una decisión judicial interna... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Bajada del paro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 3 de noviembre, la tasa de paro de la UE fue del 6,7% en septiembre, frente al 6,9% de agosto. La tasa de desempleo de la zona euro fue del 7,4%, frente al 7,5% del mes anterior... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estudios/Informes :

Informe sobre la evolución del presupuesto europeo



La Comisión ha publicado un informe en el que se esboza la evolución de la política presupuestaria de la UE, se analiza el presupuesto 2021-2027 y el instrumento de recuperación NextGenerationEU, y se proponen pistas sobre las que reflexionar en el futuro... [Leer más](#)

Informe anual sobre las operaciones de ayuda humanitaria de la Unión



La Comisión publicó el 29 de octubre un informe sobre las operaciones humanitarias de la UE en 2020. Recuerda que se utilizaron más de 2.000 millones de euros para apoyar a más de 80 países de todo el mundo y que se pusieron a disposición 450 millones de euros en ayuda humanitaria para hacer frente a la pandemia... [Leer más](#)

Cultura :

Rubens en Stuttgart



La Staatsgalerie Stuttgart presenta hasta el 20 de febrero de 2022 la exposición "Becoming Famous", centrada en la figura y la obra de Peter Paul Rubens. La exposición se centra en el modo en que el artista construyó su reputación... [Leer más](#)

Rembrandt en el museo Städel



Hasta el 30 de enero de 2022, el Museo Städel de Fráncfort presenta la exposición "Rembrandt en Ámsterdam, creatividad y competencia", que compara unos 60 cuadros de Rembrandt con las obras de artistas flamencos rivales de su época y pone de relieve la singularidad de su estilo pictórico... [Leer más](#)

Festival de cine de Tesalónica



La 62ª edición del Festival de Cine de Tesalónica se celebra hasta el 14 de noviembre. Además de proyectar películas de todo el mundo, el festival presenta las mejores películas griegas del año... [Leer más](#)

Leopold Buczkowski en Lodz



El Museo Sztuki de Lodz presenta una retrospectiva del artista polaco Leopold Buczkowski hasta el 13 de febrero de 2022. La exposición "Leopold Buczkowski. Fragmentos de historia, imágenes fugaces" recorre la historia y el alcance de las obras del artista polaco que fue escritor, poeta, pintor y escultor... [Leer más](#)

Festival de cine de animación de Espinho



El festival internacional de cine de animación CINANIMA, uno de los más antiguos de Portugal, se celebra en Espinho, al sur de Oporto, hasta el 14 de noviembre. El programa incluye proyecciones, exposiciones y talleres sobre el mundo de la animación... [Leer más](#)

FeriarTE en Madrid



Hasta el 21 de noviembre se celebra en Madrid la feria anual de arte y antigüedades de España. Los visitantes descubrirán obras de una amplia gama de disciplinas... [Leer más](#)

Festival Lo Schermo Dell'arte de Florencia



El festival de cine y arte contemporáneo Lo Schermo Dell'arte vuelve a Florencia en su 14ª edición, del 10 al 14 de noviembre. Se presentará una selección de producciones cinematográficas en las salas de la ciudad para promover y cuestionar la relación entre el cine y el arte contemporáneo... [Leer más](#)

Festival Paris Photo



El festival Paris Photo se celebra del 11 al 14 de noviembre en el Grand Palais Éphémère. Entre las distintas exposiciones, se organiza un curso llamado Elles x Paris Photo para mejorar la representación y el reconocimiento de las mujeres fotógrafas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Marjatta Hanhijoki en Helsinki



Del 13 de noviembre al 2 de enero de 2022, la Galería de Arte de Helsinki expone acuarelas, dibujos al carboncillo y obras gráficas en blanco y negro de Marjatta Hanhijoki... [Leer más](#)

Dibujos de Juan Miguel Verdiguier en Córdoba



Hasta el 16 de enero de 2022, el Museo de Bellas Artes de Córdoba expone dibujos de Juan Miguel Verdiguier, escultor francés del siglo XVIII, que realizó obras importantes, especialmente en las catedrales de Córdoba, Jaén y Granada... [Leer más](#)

Bicentenario Napoleón :

Mes de Napoleón en Brignoles



La ciudad de Brignoles se une a la celebración del bicentenario de la muerte de Napoleón para redescubrir la huella histórica, cultural y musical que dejó el emperador durante el mes de noviembre. El legado de Napoleón se analiza a través de conferencias, proyecciones, conciertos y una exposición "Brignoles, bajo el Consulado y el Imperio".. [Leer más](#)

Franz Ludwig Catel, un pintor romántico en la Calabria napoleónica



Los cuadros románticos de Franz-Ludwig Catel se exponen por primera vez en Francia en la Maison de Chateaubriand, en Châtenay-Malabry, hasta el 20 de diciembre. Franz-Ludwig Catel, pintor prusiano que recorrió la región de Calabria, en el sur de Italia, bajo la ocupación de Napoleón, regresó de su viaje con unos cuarenta cuadros que representaban, entre otras cosas, vestigios hoy desaparecidos... [Leer más](#)

Agenda :



8 de noviembre de 2021

Bruselas
Reunión del Eurogrupo



9 de noviembre

Nov.

Bruselas
Consejo de "Asuntos económicos y financieros"

11
Nov.

11 de noviembre
Bruselas
Reunión de Ministros de Comercio

12
Nov.

12 de noviembre
Bruselas
Reunión de Ministros de Presupuesto

14
Nov.

14 de noviembre de 2021
Bulgaria
Elecciones legislativas y primera vuelta de la elección presidencial

15
Nov.

15 de noviembre de 2021
Bruselas
Consejo de Agricultura y Pesca
Bruselas
Consejo de Asuntos exteriores

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Emilie Malivert, Lucie Mielle, Florian Pileyre, Ana Pasturel

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)